

Medio	El Mercurio
Fecha	26-9-2014
Mención	Estupor en un vecindario marcado por rejas, grafitis, okupas y universidad en paro. Mención a la UAH en mapa del sector.

Impacto por muerte de Landskron en el barrio Yungay: Estupor en un vecindario marcado por rejas, grafitis, okupas y universidad en paro

Los residentes se dividen entre quienes aún perciben el sector como tranquilo y los que advierten un alza de la delincuencia.

Qué hay en el entorno de la detonación

Establecimientos educacionales, restaurantes, pequeños negocios y cités son los inmuebles más frecuentes en el barrio Yungay, en el centro de Santiago. La mayoría de las casas tiene rejas en puertas y ventanas.



EL MERCURIO

Cuatro

homicidios registra en lo que va del año la jurisdicción de la Tercera Comisaría de Carabineros, a la que pertenece el barrio Yungay, contra uno ocurrido en el mismo periodo de 2013. Es el delito que más ha aumentado en 2014 en el sector, según datos de la policía uniformada.

Zona Típica

En 2009, 116 hectáreas de los barrios Yungay y Brasil y sus alrededores fueron declaradas Zona Típica por el Consejo de Monumentos Nacionales. El objetivo era preservar las fachadas y el entorno. La petición fue apoyada con 2.277 firmas y 68 cartas de residentes.

1839

es el año en que ocurrió la Batalla de Yungay (guerra contra la confederación Perú-boliviana), que dio su nombre al barrio cuyo perímetro está formado por las calles Sotomayor, Rosas, Santo Domingo y Libertad.

“Yo soy bien *comunacha* para mis cosas, pero no quiero que me hue... los pacos”, advierte una vecina de calle Cueto, antes de relatar los momentos posteriores a la explosión que ayer le costó la vida a Sergio Landskron en Erasmo Escala.

Lo hace ocultando su rostro con un polerón. No quiere problemas, argumenta. “Sentí la explosión desde mi casa, a la una de la mañana, y llegué al lugar, con otros vecinos, a los cinco minutos”, afirma.

Precisa que Landskron se quemaba, pero que Carabineros impidió que lo ayudaran. “Les faltó humanidad”, acusa. Asegura que un trabajador de la contigua empresa AutoGasco fue el primero que lo auxilió con un extintor, y que luego un policía se sumó con el que tenía en su patrulla. “Él no decía nada”, recuerda la mujer sobre el herido.

“Nunca había pasado algo así en el barrio. Es muy tranquilo”, resume, aún impactada.

La muerte de Landskron causó estupor en el vecindario. Decenas se acercaron durante la

mañana al perímetro de seguridad que rodeaba las pericias.

Mariana Campos y su marido, vecinos de Cueto con Erasmo Escala, salieron de inmediato a la calle tras la detonación, porque su camioneta estaba estacionada. “¡Imagínese si (la bomba) explota dentro de la cuestión del gas! Este barrio es tranquilo, aunque últimamente han aumentado los robos”, relata.

En Yungay hay una mayoría de casas antiguas, con fachadas de ladrillo salpicadas de grifitis y mensajes antisistémicos. “No hay paz” y la A de anarquismo son los más repetidos. Casi no hay vivienda que no tenga sus puertas y ventanas enrejadas.

“Acá hay mucho robo y tráfico de drogas. Carabineros está al

tanto y no hace nada”, acusa Regina, otra residente. “En todo caso, uno no puede decir mucho, porque es la misma gente del barrio la que vende droga”, añade.

Mientras trabaja en su taller de bicicletas de Erasmo Escala, Claudio afirma que “acá hay casas okupa, pero no son desordenados. Yo les arreglo las bicicletas, son buena onda”.

Las casas okupa

A su juicio, el barrio ha perdido tranquilidad, pero no por los okupas, “sino por los drogadictos. Lo otro es la (universidad) Arcis. Los cabros ponen barricadas”, añade. “Desde que está la Arcis acá, se puso feo. Los cabros levantan barricadas y toman en

la calle. Eso nos perjudica como barrio”, coincide Regina.

El plantel de educación superior está a una cuadra del sitio de la detonación. Algunos de sus funcionarios, en paro por sueldos impagos, se acercaron con una pancarta a la prensa que grababa las pericias. “U. Arcis: el PC lucró, robó y arrancó”, se leía.

En Erasmo Escala con Bulnes hay un inmueble vacío de la U. de Chile donde funcionó una casa okupa. “Esto fue desalojado como hace cuatro años. Aún hay pinturas con motivos anarquistas. De hecho, una vez intentaron recuperarla, pero mediante un comité de la vivienda, porque los habían mandado a Puente Alto, pero más

tarde fueron desalojados por Carabineros”, relata el guardia Juan Carlos Terán.

También está vacío el inmueble de Bulnes con Santo Domingo, la ex casa okupa Sacco y Vazzetti. “Se fueron como hace cuatro años, cuando se agarraron con el GOPE”, cuenta un residente. “Creo que las casas okupa son círculos cerrados y no hay influencia de ellos en el barrio. Nunca he visto un conflicto, a lo más los murales que hacen en la plaza Yungay”, precisa.

Sí está abierta una casa okupa en Moneda con Sotomayor. “Allí viven unas diez personas, pero no son tan desordenados. Hacen tocatas los fines de semana, pero nada más”, dice otro vecino.

